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Protokoll	Jahreshauptversammlung	2023	VfL	Schwartbuck	und	Umgebung	e.V.	
	
	
	 	 	 	 	 	 	 Schwartbuck,	28.04.2023	
	
	
	 Beginn		 :	19.36	Uhr	
	 Ende					 :	21.25	Uhr	
	 Teilnehmer:			siehe	Liste	(Anlage	2)	
	
	

1. Eröffnung	und	Begrüßung	
	
Durch	den	1.	Vorsitzenden	Thies	Ruhberg	
	
Ein	Dankeschön	an	Maike	und	Hilmar	Preuß	für	die	Bewirtung	an	diesem	Abend.	
	
Die	Einladungen	wurden	fristgerecht	ausgegeben.	Es	sind	keine	Anträge	
eingegangen.	
Damit	ist	die	Mitgliederversammlung	beschlussfähig.	

	
	
	

2. Tagesordnung	und	Teilnehmerliste	
	
Verlesen	durch	den	1.	Vorsitzenden	Thies	Ruhberg		
	
Teilnehmer													:	34	
Stimmberechtigte	:	33	
Gäste																									:	1	
	
Keine	Einwände	oder	Anmerkung	zur	Tageordnung	
	

	
	

3. Bericht	des	Vorstandes	
	
Verlesen	durch	den	1.Vorsitzenden	Thies	Ruhberg			
	
Rückblick	des	Jahres	2022,	sowie	Bekanntgabe	noch	anstehender	
Veranstaltungen.	

	
Siehe	Anlage	1	
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4. Bericht	des	Kassenwartes	

	
Herr	Michael	Teske	hat	berichtet.		
Kostenübersicht	2022	liegt	bei.	
	
Siehe	Anlage	3	
	
	

5. Bericht	der	Kassenprüfer		
	
-					Prüfer:	Simon	Scheel		 	(im	2.	Jahr)	-->	scheidet	aus	

														-					Prüfer:	Andreas	Rehm	 	(im	1.	Jahr)		
	
Herr	Scheel	hat	für	das	Geschäftsjahr	2022	berichtet.	
Kasse	wurde	am	Dienstag,	05.04.2023	durch	Simon	Scheel	und	Andreas	Rehm	
geprüft.		
Es	gab	keine	Beanstandungen!	
	
Prüfbericht	für	2022	siehe	Anlage	4	

	
	

	
6. Entlastung	des	Vorstandes	

	
	
Es	wurde	der	Antrag	zur	Entlastung	der	Kasse	und	des	gesamten	Vorstandes 
gestellt.	
	
Mit	29		„Ja“	Stimmen	und	4	Enthaltungen,	wurde	der	Vorstand	entlastet.	

		
	

7. Beschlussfassung	über	eine	Beitragserhöhung		
	
Kurzer	Bericht	+	Beitragsgegenüberstellung	ALT	gegen	NEU	
	
Siehe	Anlage	5	
	
33	stimmberechtigte	Mitglieder	waren	anwesend.	
	

							Abstimmung:					33		„Ja“-Stimmen	
	 	 	 						
	

Die	Beitragserhöhung	wurde	einstimmig	angenommen	und		tritt	ab	01.06.2023	
in	Kraft.	
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8. Beschlussfassung	über	die	Neufassung	der	Satzung	

	
	

Kurze	Zusammenfassung	der	Alten	und	Neuen	Satzung.	Die	wichtigsten	
Änderungspunkte	wurden	per	Power	Point	Präsentation	gezeigt	und	zur	
Diskussion	gestellt.		
	
- Fragen	zu	§8	Beitragsleistungen	und	–	pflichten	

	
(2a)	Ab	wann	wird	eine	Aufnahmegebühr	erhoben	und	ob?	

Ob	eine	Aufnahmegebühr	erhoben	wird,	wird	vom	Vorstand	festgelegt.	
	

- Einwände	zu	§11	Vereinskommunikation	Absatz	1.	
	
(1) ……	Es	darf	keine	Verpflichtung	für	Mitglieder	sein,	eine	E-Mail	-Adresse	

anzugeben!	
	
Alter	Wortlaut	§	11	Absatz	1:	
	
(1) Die Kommunikation und Information im Verein, einschließlich der Einladungen  

zur Mitgliederversammlung und zu sonstigen Veranstaltungen erfolgt per E-
Mail, VfL Schwartbuck Homepage und Schaukasten der Gemeinde. Die 
Mitglieder sind verpflichtet, dem Verein ihre E-Mail-Adresse sowie deren 
Änderung mitzuteilen. 
 

Neuer	Wortlaut	§	11	Absatz	1:	
	
1) Die Kommunikation und Information im Verein, einschließlich der Einladungen  

zur Mitgliederversammlung und zu sonstigen Veranstaltungen erfolgt per E-
Mail, VfL Schwartbuck Homepage und Schaukasten der Gemeinde. Die 
Mitglieder sollten dem Verein ihre E-Mail-Adresse, sowie deren Änderung 
mitteilen. 
 

 
Nach	der	Aussprache	stellte	der	1.Vorsitzende	die	Satzungsneufassung	mit	
der	Änderung	in	§	11	Absatz	1	zur	Abstimmung.	
Die	Satzungsneufassung	wurde	mit	folgendem	Abstimmungsergebnis	
angenommen.	
	
33	„Ja“-Stimmen	
keine	„Nein“-Stimmen,	keine	Enthaltungen	
	
Die	Satzungsneufassung	wurde	einstimmig	angenommen.	
	
Die	Satzungsneufassung	wurde	dem	Protokoll	in	der	beschlossenen	Form	als	
Anlage	6	beigefügt.	
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Der	Vorstand	bittet	um	Ermächtigung:	
	
	
	
Folgende	Beschlussvorlage	wird	verlesen	und	zur	Abstimmung	gegeben.	
	
Der	Vorstand	wird	zudem	zu	Anpassungen	des	Satzungsentwurfs	ermächtigt,	
soweit	diese	nach	Vorgaben	des	Registergerichts	oder	der	Finanzverwaltung	
für	die	Eintragung	in	das	Vereinsregister	bzw.	den	Erhalt	der	
Gemeinnützigkeit	notwendig	sind	oder	es	sich	nur	um	redaktionelle	
Änderung	handelt.	
	
Abstimmung:	
	
Die	Mitgliederversammlung	beschließt	die	Ermächtigung	einstimmig.		
	

	
9. Neuwahlen		

	
Die	stimmberechtigten	Mitglieder	wurden	vorher	gefragt,	ob	sie	in	geheimer	
Wahl	abstimmen	möchten.		
Dies	wurde	verneint.	
	
a.) Wahl	des	2.	Vorsitzenden	für	2.	Jahre		

	
Vorschlag:	Achim	Hass	zur	Wiederwahl	
Wäre	auch	bereit	und	hat	dieses	schriftlich	hinterlegt.		Verlesen	von	Frau	
Yvonne	Nohns.		
	
	
Abstimmung:				einstimmig	
	
somit	zum	neuen	2.Vorsitzenden	gewählt.	Herr	Hass	hat	bei	Wiederwahl	
seine	schriftliche	Zustimmung	gegeben.	
	
	
	

b.) Wahl	eines	Kassenwartes	für	2	Jahre	
	
Vorschlag:		Michael	Teske	zur	Wiederwahl	
Wäre	auch	bereit.	
	
Abstimmung:	32	„Ja“	Stimmen,	1	Enthaltung	
	
Somit	zum	neuen	Kassenwart	gewählt.	Herr	Teske	hat	die	Wahl	
angenommen.	
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c.) Wahl	eines	Kassenprüfers	für	2	Jahre		
	
Vorschlag:	Hans	Semmler	
Wäre	auch	bereit.		 	 	 	 	 	 	 	 	
	
Abstimmung:		32	„Ja“	Stimmen,	1	Enthaltung		
	 	
somit	zum	neuen	Kassenprüfer	gewählt.	Herr	Semmler	hat	die	Wahl	
angenommen.	

	
	

	
10. Berichte	aus	den	Abteilungen		

	
	
Badminton:		von	Jürgen	Ihms	
	
Von	der	Badmintonseite	gibt	es	keine	Besonderheiten.	Nach	wie	vor	ca.	15	
Mitglieder	die	regelmäßig	spielen.	Die	Badmintontruppe	würde	sich	über	weitere	
neue	Mitglieder	freuen.		

	 	
	
Fußball	Herren:		vorgestellt	von	Jörg	Nohns	
	
Liga	:		
	
Die	Mannschaft	wird	in	die	Kreisliga	Klasse	B	absteigen.	Viele	Langzeitverletzte.	
Inzwischen	sehr	wenig	Motivation	in	den	Mannschaften.	
	
	
Viele	Kreisligisten	zahlen	ihren	Spielern	Geld	und	machen	es	anderen	Vereinen	
schwer	bzw.	unmöglich	neue	Spieler	zu	gewinnen.	

	
Eine	Spielgemeinschaft	für	die	neue	Saison	wird	nicht	angestrebt.	Das	
Trainerteam	bleibt	auch	in	der	neuen	Saison.	
	
	
Ein	DANKESCHÖN	an	Marten	Paustian,	dem	Förderverein,	dem	VfL	Vorstand	und	
an	die	Fans	für	die	tolle	Zusammenarbeit	und	Unterstützung.		
	
	
	

		
	
	
	
	
	
	
	



	 6	

Gymnastik:		vorgestellt	von	Ilse	Schumacher		
	
	
Tolle	Truppe	von	10	Leuten,	die	mit	sehr	viel	Spaß	und	Freude	dabei	sind.	
	
	
	
Nordic	Walking:	vorgestellt	von	Ilse	Schumacher	
	
Es	sind	regelmäßig	5	Mitglieder	am	Start,	die	häufig	mind.	5	km	unterwegs	sind.		
Jeder	ist	willkommen.	
	
	
	
	
Kinderturnen:		vorgestellt	von	Yvonne	Nohns		
	

		
Unterstützt	wird	Frau	Nohns	nach	wie	vor	von	Meike	Klausberger-Prieß	
	
Es	werden	zwei	Stunden	angeboten.	Immer	donnerstags	15-16	h	von	Frau	Prieß	
und	16.30	-17.30	h	von	Frau	Nohns.		
	
	

		
„Es	ist	ja	nur	Kinderturnen“	

	
Wie	wichtig	ist	Kinderturnen?	

	
Es	gibt	eine	Weltweite	Studie,	in	der	wurde	die	körperliche	Fitness	von	
Einschulungskindern	untersucht.	
Vor	Corona	hatten	die	deutschen	Kids	eine	Schulnote	von	3-.	Nach	Corona	lautet	
die	Note	4-.	
Das	heißt,	unsere	Kinder	bewegen	sich	nicht	mal	60	min.pro	Tag	aktiv.		

	
Warum	ist	Kinderturnen	wichtig?	

	
Das	Sammeln	von	Bewegungserfahrungen	ist	besonders	für	Kinder	sehr	wichtig.	
Auf	diese	Weise	lernen	sie	ihren	Körper	besser	kennen,	gewinnen	an	
Selbstvertrauen,	Selbstsicherheit	und	Durchhaltevermögen.	
Kinderturnen	stabilisiert	nicht	nur	wichtige	Bewegungsmuster,	stärkt	die	
Muskulatur	und	sorgt	für	eine	gute	Haltung,	sondern	hilft	auch	beim	Erlernen	
sozialer	Kompetenzen.	Kinder,	die	in	ihren	Bewegungen	sicher	sind,	erleiden	
weniger	Unfälle.	Kinderturnen	fordert	das	Gehirn	und	macht	
nachgewiesenermaßen	schlau.	
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Bewegungsmangel	schadet	unseren	Kindern.	Bewegen	sich	Kinder	zu	wenig,	
kann	das	ernsthafte	Folgen	haben.	Haltungsschäden,	Übergewicht,	schlechte	
körperliche	Fitness	oder	ein	schwaches	Immunsystem.	
Um	dem	entgegenzutreten,	bieten	wir	seit	Jahren,	auf	spielerische	Weise,	unsere	
Kinderturnstunde	an.	

	
Wie	sieht	eine	Kinderturnstunde	im	VfL	Schwartbuck	aus?	

	
Wir	starten	immer	mit	einem	Begrüßungstanz	und	beenden	die	Stunde	mit	einem	
Abschlusslied.	Diese	wiederkehrenden	Rituale	geben	den	Kindern	Sicherheit.	
Danach	wärmen	wir	uns	gemeinsam	auf.	Diese	10-15	min	haben	es	in	sich.	Das	ist	
der	eigentliche	Hauptteil	der	Sportstunde.	Hier	wird	die	Kondition,	Koordination,	
Körperwahrnehmung	und	das	Durchhaltevermögen	gefordert.	Durch	die	
wöchentliche	Wiederholung,	fällt	es	den	Kindern	von	Mal	zu	Mal	leichter.	
Danach	dürfen	die	Kinder	mit	den	Eltern	an	die	Turngeräte	und	sich	an	den	
Bewegungslandschaften	ausprobieren.	
Wir	gestalten	das	Ganze	oft	in	Themen	verpackt,	das	regt	die	Phantasie	
gleichzeitig	mit	an.	
Hier	ein	paar	Beispiele	aus	dem	letzten	¼	Jahr.	
Wir	sind	mit	einer	Winterturnstunde	in	das	Jahr	gestartet,	mussten	die	Farben	
vom	Regenbogen	finden,	haben	Fasching	gefeiert,	waren	ein	Zirkus,	hatten	den	
Frühling	in	der	Halle	oder	haben	die	Tiere	aus	dem	Winterschlaf	geholt.	

	
Wir	haben	ca.	60	Kinder,	im	Durchschnitt	sind	pro	Std.	20	Kinder	mit	Eltern	beim	
Turnen	dabei.	
Wir	versuchen	den	Eltern	begreiflich	zu	machen,	wie	wichtig	die	regelmäßige	
Teilnahme	ist.	
Auch	hier	auf	dem	Lande	sehen	wir,	dass	die	Kinder	weit	weniger	Bewegung	im	
Alltag	haben	als	noch	vor	ein	paar	Jahren.	Ebenso	sehen	wir,	dass	die	Kinder	sich	
weniger	zutrauen,	aufgrund	der	körperlichen	Fitness	und	auch	die	Eltern	
teilweise	sehr	ängstlich	und	vorsichtig	geworden	sind.	

	
Um	da	Abhilfe	zu	schaffen,	haben	wir	für	das	nächste	halbe	Jahr	schon	wieder	
viele,	tolle	Ideen,	um	die	Kinder	in	Bewegung	zu	bringen.	Unter	anderem	werden	
wir	Besuch	vom	Beauftragten	für	das	Deutsche	Sportabzeichen	bekommen,	der	
den	Kindern	das	Mini	Sportabzeichen	abnehmen	wird.	
Diese	Aktion	bietet	der	Kreissportverband	Plön	kostenlos	an.	

	
Ich	hoffe,	nun	wird	anders	über	das	„Es	ist	ja	nur	Kinderturnen“	gedacht.	
	

	
	
Yoga:		vorgestellt	von	Olivia	Teske	
	
	
Frau	Teske	berichtete,	dass	nach	wie	vor	der	Yoga	Kurs	gut	besucht	wird!		
Dienstag	Yoga	von	18.30	–	19.30	Uhr	ca.	10-14	Frauen.	
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Pilates:	vorgestellt	von	Brigitte	Ihms	
	
Die	Gruppe	Pilates	hat	Brigitte	Ihms	im	Frühjahr	von	der	Übungsleiterin	
Stephanie	Krause	übernommen.	Regelmäßig	sind	8	Damen	dabei.		
Ab	Mai	wird	Pilates	für	Vereinsmitglieder	als	Sparte	angeboten	und	es	muss	kein	
zusätzlicher	Beitrag	mehr	geleistet	werden.	
	
1.Kurs	montags	von18.00-19.00	Uhr				
	
Es	geht	um	das	Powerhaus,	Kräftigung	und	Dehnung.					
											

	
	
Selbstverteidigung:	vorgestellt	von	Jörg	Oellerking	
	
	
Der	Selbstverteidigungskurs	findet	regelmäßig	mit	ca.	15	Mitgliedern	statt.	
Der	Kurs	läuft	mit	viel	Spaß	und	Freude.	
	
	
Bauch/Beine/Po	und	Rückenschule:	vorgestellt	von	Sabine	Zarrinkafsch	
	
Beide	neuen	Kurse	sind	gut	angenommen	worden	und	werden	regelmäßig	von	
ca.	18	Teilnehmern	besucht.		

	
		
	

11. 	Bericht	des	Fußball	Fördervereins	Vfl	Schwartbuck		
	
Vorgestellt	von	Gundolf	Nohns	
	
Der	Förderverein	ist	nach	wie	vor	gut	aufgestellt,	wünscht	sich	aber	auch	
weiterhin	neue	Unterstützer	und	Sponsoren.	
	
Manfred	Schulz,	hat	nach	seinem	Tod,	dem	Förderverein	eine	große	Summe	
hinterlassen.	Ein	riesen	Dankeschön	auch	an	seine	Frau.		
	
Danke	an	Thies	Ruhberg,	Michael	Teske	und	Achim	Hass	für	die	gute	
Zusammenarbeit.		
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12. 	Ehrungen	
	
Es	wurden	folgende	Personen	für	50	Jahre	treue	Mitgliedschaft	geehrt:	
	
- Jürgen	Anders	 	 	
- Gerd	Ehlers	
- Reinhard	Grabow	
- Hans	Semmler	

	
	

	
13. 	Verschiedenes	

	
- Es	wird	sich	gewünscht,	dass	die	zukünftigen	Weihnachtsfeiern	mit	allen	

Sparten	stattfinden.	Die	Weihnachtsfeier	vom	VfL	Schwartbuck	ist	keine	
Veranstaltung	von	der	Fußballabteilung,	sondern	für	alle	Vereinsmitglieder,	
Freunde	und	Bekannte	gedacht.		
	
Anmerkung:		
	

- Viele	Nichtmitglieder	finden	den	Beitrag	für	die	Weihnachtsfeier	zu	teuer.	
	
Der	Verein	bezuschusst	die	Feier	schon	erheblich.	Der	Pauschalpreis	ist	schon	
auf	ein	Minimum	angepasst.	Mehr	ist	leider	nicht	möglich	oder	man	müsste	in	
Eigenregie,	im	DGH,	mit	selbst	organisiertem	Essen,	eine	Feier	ausrichten.			
	

	
Ende	der	Versammlung:	21.25	Uhr	
	
	
	
	
Köhn,	29.04.2023									Martina	Zietz	
	
																																										(Schriftführerin	des	VfL	Schwartbuck	und	Umgebung	e.V.)		
	
	
	
																																													
	
																																										Thies	Ruhberg	
																																										(1.Vorsitzender	des	VfL	Schwartbuck	und	Umgebung	e.V.)	
	

	


